

# *Cuba appelle à la coopération pour l'accès universel aux TIC*



La Havane, 28 mars (RHC) Gerardo Peñalver, premier vice-ministre cubain des Affaires étrangères, a exhorté à New York, aux États-Unis, à renforcer les alliances de coopération pour parvenir à l'accès universel aux technologies de l'information et de la communication (TIC) et profiter de leur potentiel dans la promotion de l'Agenda 2030 pour le développement durable.

S'exprimant lundi au nom du Groupe des 77 plus la Chine (G77 + Chine) lors de la première discussion thématique du processus du Pacte numérique mondial sur l'inclusion numérique et la connectivité, le

diplomate cubain a souligné que la pandémie de COVID-19 a mis en évidence la fracture numérique.

La pandémie a mis en évidence le risque que la fracture numérique devienne le nouveau visage de la fracture du développement, a averti le premier vice-ministre.

Il a souligné que, dans les pays en développement, la fracture numérique s'explique par le manque d'infrastructures, le coût élevé des équipements, le manque de compétences numériques et le manque d'alphabétisation.

Il faut y remédier, a-t-il dit, en augmentant les investissements dans l'infrastructure numérique, en transférant des technologies vers ces pays, en faisant preuve de solidarité, en coopérant et en renforçant les capacités.

Il a également insisté sur le fait qu'au-delà de la question de l'accès, le manque de capacité à s'engager de manière significative dans les TIC reste un problème clé pour les pays en développement, de sorte que le Pacte mondial pour le numérique doit se concentrer sur la nécessité de s'attaquer aux principaux obstacles structurels.

Il convient de trouver un terrain d'entente sur la manière de favoriser l'inclusion, en veillant également à ce que les personnes vivant dans des situations vulnérables bénéficient des technologies numériques et à ce que les coutumes, les langues et les connaissances traditionnelles des peuples autochtones soient respectées et encouragées, a déclaré M. Peñalver.

La déclaration du G77 + la Chine considère comme autres questions ayant un impact sur la fracture numérique, le monopole technologique, l'adoption et la mise en œuvre de mesures économiques, financières ou commerciales unilatérales, l'absence de dialogue cohérent et de mécanismes institutionnalisés pour le partage des connaissances, de l'expérience, de l'expertise et des technologies, ainsi que la nécessité d'améliorer les cadres réglementaires.

Selon le document, les TIC, dans des conditions favorables, peuvent être un outil puissant pour accroître la productivité, l'innovation et la croissance économique, améliorer la qualité de vie de tous et favoriser le dialogue entre les personnes, les nations et les civilisations. (Source ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/318051-cuba-appelle-a-la-cooperation-pour-lacces-universel-aux-tic>



**Radio Habana Cuba**